



ПОД ВОДИТЕЛЬСТВОМ ВЕЛИКОГО СТАЛИНА—ВПЕРЕД К КОММУНИЗМУ!

Gráfica de la época.

Elimina cualquier forma de oposición a través de una limpieza sistemática de miembros del partido a quienes acusó de traición.



Gráfica de la época.

Josip Stalin



Nació en Georgia, en el año 1879, bajo el nombre de Josip Vassarionovich Dzugasvilli, pero fue mundialmente conocido como Stalin (hombre de acero).

Activista del ala bolchevique del Partido Obrero Socialdemócrata Ruso estuvo varias veces preso por sus participaciones en las revueltas organizadas por sus camaradas. Luego de la revolución de Octubre formó parte del gobierno como comisario de nacionalidades hasta 1922, donde fue nombrado secretario general del Comité Central, cargo con el cual procuró adquirir poder.

Después de la muerte de Lenin en 1924, sale vencedor de la lucha que enfrenta a varios dirigentes de la revolución bolchevique y es elegido secretario general del Partido Comunista. A partir de entonces Stalin implantó una dictadura donde detentó el poder absoluto volviéndose contra sus antiguos aliados a quienes persiguió y dio muerte.

Impulsó la industrialización de la Unión Soviética e instauró un programa de colectivización forzosa del campo, que le repercutió en una fuerte oposición por parte de los campesinos que fue duramente reprimida. Elimina cualquier forma de oposición a través de una limpieza sistemática de miembros del partido a quienes acusó de traición (1934-1937). Será hasta 1939 cuando ejerza la práctica de una política del terror, que considera indispensable para llevar a cabo en un tiempo breve la transformación radical de la economía y la sociedad, y deportará a millones de rusos a campos de concentración a la vez que ordena decapitar a la cúpula del Ejército Rojo.

Cogido por sorpresa por el ataque alemán y principal responsable de la falta de preparación militar del país, Stalin es nombrado Jefe de Gobierno y comandante supremo. Preside el Comité para la Defensa del Estado (al que pertenecen Voroshilov, Beria, Molotov y Malenkov) que lleva a cabo la movilización contra el invasor. Dirige además la STAVKA (Alto Mando), a la que se subordinan los Estados Mayores. Así, Stalin concentra todos los cargos del estado Soviético.

El 3 de julio de 1941 mientras el país se halla en una situación desesperada, Stalin pronuncia un discurso radiofónico donde denuncia el exterminio por parte del invasor alemán y comienza una campaña propagandista en el país para unir al pueblo soviético en una causa común contra los nazis.

Su triunfo contra los alemanes le confiere a Stalin un prestigio indiscutible, tanto en su país como a nivel internacional, y hace de la Unión Soviética una superpotencia mundial opuesta a Estados Unidos. A su vez el culto a la personalidad del que será objeto Stalin y su sistema le sobrevivirán a su muerte ocurrida en Moscú, en 1953.

El ataque de Japón a Pearl Harbor: La entrada de Japón y EEUU a la guerra.

Japón era un país pequeño pero de muchos habitantes y sin recursos naturales propios suficientes para sostener su economía.

En diciembre de 1941, justo cuando los rusos lograban contener el avance del ejército alemán en el frente del Este y lo obligaba a replegarse, un nuevo frente estalla en el Pacífico. Japón, en un ataque preventivo, abre el fuego aéreo sobre la base norteamericana de Pearl Harbor.

Pero, para entender el movimiento de Japón dentro del conflicto mundial, debemos retroceder hasta la década del 30 cuando la crisis económica que azotaba al mundo, afecta seriamente la economía de este país. Japón era un país pequeño pero de muchos habitantes y sin recursos naturales propios suficientes para sostener su economía.



Japón en la década del 30.

Se hace necesario entonces un espacio vital que contribuya al desarrollo del mismo, de manera tal de poder superar la crisis. China con su rico y extenso territorio y los países del litoral asiático se contemplan como los posibles mercados que permitan el abastecimiento de la industria japonesa.

Sin embargo muchos de estos territorios estaban bajo dominio de potencias europeas que habían establecido prósperas colonias de gran importancia comercial. Esto era tomado con recelo por los japoneses que pretendían extender su zona de influencia utilizando el concepto de "esfera de prosperidad conjunta" tendiente a la autosuficiencia de la economía asiática sin presencia occidental.



Ataque en Pearl Harbor.